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LA VIE EST UN VOYAGE SUR LE CHEMIN DE LA VIE 

L'Église du Nazaréen, à travers le département du DNI, envisage d'offrir une couverture aux 
personnes âgées sachant qu'elles déversent une richesse d'expériences qui enrichiront 
l'enseignant de la classe par leur contribution et leurs expériences. 

On considère également qu'il est extrêmement important qu'on leur confie une tâche 
particulière d'intercession pour la congrégation, car ils ont plus de temps pour être seuls avec 
Dieu à travers la prière. 

Lorsque vous avez le ministère des personnes âgées, vous devez penser à la mission 
et au but de ce grand ministère : 

1. Enrichissement spirituel 

2. Socialisation et camaraderie 

3. Possibilité d'apprendre et de partager des expériences 

4. Apport de connaissance et de bénédiction pour les nouvelles générations 

Les objectifs de la personne âgée doivent être fournis : 

1. Fournir la nourriture spirituelle de la Parole de Dieu. 

2. Répondez à vos besoins physiques, émotionnels et sociaux 

3. Encouragez-les et aidez-les afin qu’ils puissent servir les autres 

PLAN DU MINISTÈRE POUR LES PERSONNES ÂGÉES  

INTRODUCTION 
L'Église du Nazaréen, à travers le département du DNI, estime nécessaire de donner 
couverture éducative à tous les âges, de la naissance à la vieillesse. Nous avons tous un 
espace important à travers lequel nous sommes engagés dans leur fournissement de la 
nourriture spirituelle nécessaire et l'attention que chaque membre mérite, satisfaisant avec le 
commandement du Christ : « Jésus leur répondit : Ils n'ont pas besoin de s'en aller ; donnez-
leur vous-mêmes à manger » Mateo 14 :16. 

JUSTIFICATION 
Pour le Département DNI, il est de la plus haute importance de prêter attention à nos personnes 
âgées puisqu'elles ont déjà donné leur travail et c'était très utile, il faut ensuite qu’elles se 
sentent importantes et utiles pour la congrégation pour apporter des conseils sages et 
soutenus dans la prière aux générations des jeunes. 

OBJECTIF  
Apporter une attention complète à l’adulte âgé dans les congrégations de l’église du 
Nazaréen afin qu'ils puissent devenir des disciples du Christ à travers de sa Parole et 
à la fois tendre la main aux autres pour son royaume. – 
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No ACTIVITÉ DATE 

1 Fournir des classes propres pour l’adulte âgé y compris se 
soucier et donner des attentions qui sont destinées à son âge. Janvier à décembre 

2 Prévoir un espace une fois par mois pour réaliser artisanat et 
emplois posséder pour son âge 

Janvier à décembre 

3 Programmes retraits et temps de des loisirs Janvier à décembre 

4 
Programme après-midi typique où les Adultes plus grands 
exposer leur artisanat à vendre et peut générer des revenus 
pour eux. 

Janvier à décembre 

5 Célébrer des cultes promotions d’adulte âgé et leur 
anniversaire chaque trois mois. 

Janvier à décembre 

6 Demander des sponsors pour le besoin des Adultes plus 
âgés. 

 

7 Autres Janvier à décembre 
 

BUDGET 

No DETAIL TOTAL 
1 La matière première pour les emplois manuels $ 
2 Rafraîchissement pour les réunions $ 

3 Transport pour des retraits et des 
rassemblements 

$ 

4 Autres $ 
 
 
CONCLUSION 

Notre Église reconnaît les personnes âgées comme des personnes de grande estime 
et de grande valeur, celles qui ont besoin de respect et considération fournissant de 
l’attention spirituelle, matérielle et émotionnelle, pendant cette étape jusqu'à quand 
arriver la mort. 

 

Par Rév. Evilanda Solís de Cruz
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LEÇON -1- 

TES PAROLES ÉDIFIENT OU DÉTRUISENT 

TEXTE BIBLIQUE :  MATTHIEU 12 :36 
(Conseil d'une personne âgée) 
INTRODUCTION : 

Nos paroles génèrent bénédiction ou malédiction, car parfois ce qui vient du plus profond du 
cœur est ce qui nuit aux autres. Matthieu 12 :34 dit : « Races de vipères, comment pourriez-
vous dire de bonnes choses, méchants comme vous l'êtes ? Car c'est de l'abondance du cœur 
que la bouche parle. » Jésus a été dur en prononçant ces paroles mais en réalité il voulait 
seulement nous apprendre à prononcer des paroles qui apportent la paix aux auditeurs. 

Maintenant, Jésus renforce la sérosité de ces paroles vaines en disant que même par elles, 
les hommes seront jugés au jour du jugement. Le mot ‘‘oisif’’ vient du grec « argós », qui 
signifie quelque chose d’inutile, de complétement inutile. Il en est de même de toutes les 
paroles qui ne plaisent pas à Dieu : ce sont des malédictions, pleines de vaine gloire, 
blasphématoires, complétement vaines et destructrices. Éphésiens 5 :4 dit : « Qu'on n'entende 
ni paroles déshonnêtes, ni propos insensés, ni plaisanteries, choses qui sont contraires à la 
bienséance ; qu'on entende plutôt des actions de grâces ». 

LA BIBLE NOUS AVERTIT : 
La Bible met en garde contre le danger que représentent les paroles vaines, car nous en 
rendrons compte. Matthieu 12 :36-37 dit : « Je vous le dis : au jour du jugement, les hommes 
rendront compte de toute parole vaine qu'ils auront proférée. Car par tes paroles tu seras 
justifié, et par tes paroles tu seras condamné. » Nous serons jugés sur les faits (Mat 25 :31-
46). Maintenant que nous savons que les mots construisent ou détruisent. 

Les serpents venimeux étaient connus parce que leur bouche venimeuse révélait un mauvais 
instinct intérieur. Chaque personne est jugée sur ses paroles, car elles révèlent l’état de son 
cœur. « …c'est de l'abondance du cœur que la bouche parle. » Luc 6 :45. Si une personne est 
souvent en colère, grossière, obscène ou immorale, vous pouvez être sûr que c'est ainsi qu'elle 
est « à l'intérieur ». Si une personne est toujours gentille, encourageante et polie, alors vous 
pouvez être sûr que c'est ainsi qu'elle est « à l'intérieur ». Évidemment, il est possible que 
quelqu'un prenne une fausse apparence pour tromper les autres sur son caractère, cependant, 
tôt ou tard, ce qu'il y a en lui sera connu. La bouche parle de l'abondance du cœur. 

AGISSEZ DE MANIÈRE RESPONSABLE DANS VOS ACTIONS :  
Qu'est-ce que la responsabilité ? C'est une valeur qui se manifeste à travers le souci de 
répondre à des devoirs consciemment acquis. Cela implique le bon usage de la liberté et la 
prise en charge de ses propres actions. Cela reflète le respect envers les autres et envers soi-
même. La responsabilité est une vertu qui nous amène à « assumer les conséquences de nos 
actions intentionnelles, le résultat des décisions que nous prenons ou acceptons ». C'est 
pourquoi vos paroles peuvent construire ou détruire, décourager ou inspirer, guérir ou nuire. 



6 
 

Les paroles qui ne sont pas destinées à une bonne édification sont des paroles vaines. Des 
paroles vaines, mesquines, vaines, insensées, inutiles. Ce sont des mots inutiles. Dieu a donné 
aux paroles des croyants l’autorisé et puissance, ce qui les rend précieuses. Les choses 
précieuses ne doivent pas être gaspillées. « Voici, je vous ai donné le pouvoir de marcher sur 
les serpents et les scorpions, et sur toute la puissance de l'ennemi ; et rien ne pourra vous 
nuire. » Luc 10 :19. 

CONCLUSION : 
La Bible nous rappelle l’importance de nos paroles et leur impact sur nos vies. Nous devons 
en être conscients et travailler pour que nos paroles visent à construire et non à détruire. De 
cette façon, nous pouvons améliorer nos relations personnelles et notre vie en général. 

L’un des moyens les plus efficaces d’appliquer ce verset à notre vie est de prendre 
conscience des mots que nous utilisons quotidiennement et de nous demander s’ils sont 
nécessaires, constructifs et respectueux. Si nous ne pouvons pas répondre oui à ces 
questions, il vaut mieux ne rien dire et travailler à trouver un moyen de communication plus 
efficace. 

Nous pouvons également apprendre à écouter activement, essayer de comprendre les autres 
avant de répondre et choisir nos mots avec soin afin qu’ils soient aussi efficaces, aimants et 
respectueux que possible. De cette façon, nous serons aimés de tous.  

 
POUR TRAVAILLER EN CLASSE : Retrouvez les 7 mots cachés dans la soupe à l'alphabet. 
Ils nous rappellent qu'il faut parler pour édifier, encourager et inspirer (Réponses : aimant, 
efficace, constructif, nécessaire, respectueux, compréhensif, écoute). Relisez le texte biblique. 

R X S A F I T C U R T S N O C 
B E C F L N O P Q D A R T E H 
R E S T U G K V O S P Q C S E 
V B F P A I M A N T A O S U F 
G J I Y E Z X U Y H U T M L F 
N A S E T C N D W T X Z F P I 
E Z N L K E T H E G F D S A C 
C X E C O V B U N Q M W E R A 
P O H S I Y A T E E W Q I M C 
R D E Q A R Z S X U C V B N E 
P R R L O Y G T F R X E S W A 
I K P U H N E C E S S A I R E 
Q Z M M S C I B N S O P W Q A 
Z P O L O K I U J H Y G T F R 
D E C O M P R E S A B R I T O 
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LEÇON -2- 
 

LES CONSEILS PRATIQUES D'UN AÎNÉ AUX PARENTS DE SES PETITS-
ENFANTS POUR L'ÉLEVAGE DES ENFANTS 

TEXTE BIBLIQUE : PROVERBES 2 :1-5 
INTRODUCTION : 
Le livre des Proverbes nous montre la sagesse divine sous forme de proverbes, 
d'enseignements et de conseils qui peuvent être appliqués dans la vie quotidienne des 
nouvelles générations (enfants de parents inexpérimentés). Pour ce faire, ils doivent mettre en 
pratique les conseils suivants : 

INSTRUCTION PREMIÈRE : en hébreu cela signifie de l'enfance à l'adolescence. ÉDUQUER 
un enfant, c'est un enseignement adapté à son âge et cela commence dès l'enfance. Les 
premières années sont particulières car elles forment le caractère et enseignent des valeurs 
qu'ils n'oublieront jamais. Les Saintes Écritures sont pleines de sagesse issue d’un esprit 
spirituel qui aidera à la formation des enfants. 

Cette sagesse, ce discernement et cette compréhension doivent être recherchés comme s’il 
s’agissait de trésors cachés. 

INSTRUCTION AVEC AMOUR : 
Il faut penser : cette Parole, c'est Dieu qui me parle. Et je dois croire cette Parole et la recevoir 
comme le médicament qui guérit tous nos maux. Comment allez-vous étudier la Parole de Dieu 
? Le recevoir et le conserver, être attentif et mettre en pratique les verbes suivants : Recevoir, 
Faire du trésor, incliner, appliquer, crier, chercher. Salomon décrit les nombreuses façons dont 
nous devrions rechercher la sagesse.  

Conseil opportun : Pour être des parents sages, nous devons : 

ÉVITER LES ABUS DE DISCIPLINE : 
Les parents doivent se mettre d’accord sur les méthodes et pratiques qu’ils utilisent pour 
discipliner leurs enfants, car cela les aide à grandir et à mûrir. Cependant, il est essentiel que 
cette discipline soit toujours appliquée avec amour et guidance, en évitant toute forme d'abus 
ou d'excès qui pourrait nuire à la relation entre parents et enfants et nuire aux sentiments des 
enfants qui pourraient causer des dommages à l'avenir.  

 DISCIPLINA CON AMOR : 

En disciplinant leurs enfants, les parents les forment en fait à devenir des adultes bien adaptés 
et autonomes. Pour ce faire, les garçons et les filles apprennent à être responsables de leurs 
actes, en établissant des limites et des règles qui leur montrent quoi faire, comment se 
comporter et les conséquences s'ils désobéissent aux règles. 

 



8 
 

AMOUR INCONDITIONNEL : 
L'amour ne doit pas être basé sur un comportement parfait, mais parce que vous êtes le parent 
et que vous devez remplir les droits que vous avez en tant qu'enfant et vos devoirs en tant que 
parent. 

ÊTRE COHÉRENT : 
Lorsque la discipline est exercée judicieusement, ils établissent des limites claires et 
cohérentes, favorisant ainsi un environnement sûr et sain pour leur développement. La 
discipline est un moyen de préparer vos enfants à affronter les défis de la vie et à devenir des 
personnes responsables, empathiques, capables de prendre de bonnes décisions, pratiques 
et correctes.    

CONCLUSION :  
La sagesse nous permet de discerner le bien du mal. 

L'intelligence nous aide à comprendre ce qui est bien et ce qui ne va pas, 
La prudence nous aide à prendre une décision en mesurant ses conséquences. 

Que Jésus nous accorde la sagesse et l'intelligence nécessaires pour agir conformément aux 
principes éthiques et moraux selon les Saintes Écritures. 

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : Dans le tableau, faites la liste, dans la deuxième colonne, 
des raisons pour lesquelles vous pouvez et devez conseiller les parents et les nouvelles 
générations. 

CE QUE DIT LA BIBLE JE CONSEILLE PARCE QUE… 
 
PSAUMES 92 :14 et 15  
 
 

 

 
PROVERBES 9 :10 
 
 

 

 
PROVERBES 13 :22 
 
 

 

 
Une dernière recommandation, non moins importante, est de prier chaque jour pour que vos 

enfants soient de bons parents, ainsi que pour vos petits-enfants et les nouvelles 
générations. 
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LEÇON -3- 

LA MISÉRICORDE DE DIEU DURE TOUTE UNE VIE 

TEXTE BIBLIQUE : PSAUME 30 :5 

INTRODUCTION : 
C'est une coutume des êtres humains d'appeler ce monde « Monde cruel », en raison des 
différentes circonstances qui surviennent dans nos vies, parfois nous pleurons pour les 
souffrances qui arrivent soudainement comme des étoiles filantes qui laissent une flamme de 
feu dans le cœur ou comme un météore qui fait soudain un cratère dans l'âme, le moins qu'on 
puisse faire est de pleurer, on n'a aucune envie de chanter. 

C'est là que nous, les chrétiens, devons surmonter les temps d'épreuve, tout comme David, il 
a appris à surmonter les épreuves et c'est pourquoi il conseille ce qui suit ; 

I. Les mauvais moments ne durent pas éternellement v. 5ª 
a. David n'était pas différent de nous, il avait un espoir vivant, les problèmes ne durent 

pas éternellement. 

b. Dieu ne pouvait pas choisir quelqu'un de mieux que David. Il lui connaissait les nuits 
noires, les persécutions, les trahisons, la solitude et la douleur de la mort, le mépris et 
les humiliations. 

c. David nous dit que la nuit se termine lorsque le jour commence. Psaume 43 :8, Votre 
journée commence lorsque vous décidez de louer Dieu. 

d. Nous ne devrions pas nous asseoir et pleurer jusqu'à ce que tout soit passé, la seule 
chose que vous verrez est la nuit la plus sombre. 

e. L'adoration hâte l'aube, la joie vient avec le Christ à l'aube. 

f. La colère ne dure que peu de temps, les problèmes et les chagrins traversés par le 
psalmiste comparé au bonheur qui en découle. Dieu n'est pas un être qui apprécie la 
colère, même s'il peut être dégoûté du comportement de l'homme, cela n'est pas 
soutenu. 

g. L'idée de pleurer selon l'hébreu est comme un étranger ou un vagabond qui reste seul 
une nuit, en d'autres termes, la douleur, les chagrins, le problème passeront bientôt. 

Le Psaume 84 :6 dit « Lorsqu'ils traversent la vallée de Baca, Ils la transforment en un 
lieu plein de sources… » ne restons pas dans la vallée des larmes, traversons, 
courons de l'autre côté du fleuve, là est le salut 

h. La colère de Dieu est momentanée et le péché engendre ; mais la faveur de Dieu dure 
toute la nuit. Cela nous amène au point suivant : 

II. LA JOIE VIENT DE LA REMERCIEMENT 
a. La joie en hébreu se dit « rinnah » cela signifie un cri de joie qui accompagne une 

grande victoire, c'est un chant de joie. 
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b. Nous avons le Saint-Esprit qui vit avec nous, pour nous aider à avoir de la joie, au milieu 
de situations terrifiantes ; Cela signifie que nous ne sommes pas condamnés à vie, ces 
moments de tristesse signifient qu'il est important que nous ayons la faveur de Dieu... 
« La nuit les pleurs dureront, mais le matin la joie viendra ». 

c. L’apôtre Paul dans 2 Corinthiens 4 :16-18 nous enseigne qu’il avait traversé des 
situations et des tribulations difficiles, mais qu’il avait l’éternité avec le Seigneur à 
l’esprit. 

Dans 2 Timothée 1 :12, il est dit : « Et c'est à cause de cela que je souffre ces choses ; mais 
j'en ai point honte, car je sais en qui j'ai cru, et je suis persuadé qu'il a la puissance de garder 
mon dépôt jusqu'à ce jour-là. » 

CONCLUSION : 
En tant que chrétiens, nous avons traversé le désert, la sécheresse, la faim. Sur le chemin de 
la vie, il y a des épines et des chardons, mais le Seigneur nous dit que la joie vient à l'aube, 
cela nous réconforte car ce ne sera pas toute une vie et nous avons un puissant qui combat à 
nos côtés, nous confirme sa parole dans le Psaume 144 : 1-2 : 

« Béni soit l'Éternel, mon rocher, Qui exerce mes mains au combat, Mes doigts 
à la bataille, Mon bienfaiteur et ma forteresse, Ma haute retraite et mon libérateur, 
Mon bouclier, celui qui est mon refuge, Qui m'assujettit mon peuple ! »  

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 
 Créez un arbre à problèmes. 

- Dans le coffre vous devez 
écrire le problème. 

- Aux racines l’origine des 
problèmes. 

- Dans les succursales, les 
conséquences que le 
problème a générées. 

- Et sur le page vous devez 
mettre la solution aux 
problèmes. 
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LEÇON -4- 

JE NE T'OUBLIERAI JAMAIS 

TEXTE BIBLIQUE : ÉSAÏE 49 :15 

 
INTRODUCTION : 

Isaïe inspire tous les lecteurs à travers ce passage que Jéhovah compare son amour à l'amour 
d'une mère qui est si profond, humain et inoubliable. 

I. LA MÈRE OUBLIERA-T-ELLE ? v. 15 

a. Les mères entretiennent une relation étroite avec leurs enfants en les portant pendant 
neuf mois dans leur ventre, elles respirent, mangent et vivent pour leur mère qui leur 
apporte tout ce dont ils ont besoin, puis continue les soins à la naissance. 

b. Mais la lecture nous révèle qu'il y a des mères qui oublient leurs enfants et les 
abandonnent, mais l'amour de Dieu est encore plus profond que celui d'une mère. 

c. L'amour inconditionnel de Dieu est de protéger son peuple. 

II. J'AI ÉCRIT TON NOM SUR LA PAUME DE MES MAINS. v. 16 

a. Les mains ont un tissu très sensible, à travers lequel se manifeste le sens du toucher, 
où vous pouvez sentir n'importe quoi et l'identifier à travers les paumes, tout le monde 
peut apprécier cette sculpture gravée de votre nom, de votre personne, de votre vie.  

b. Les rois et les royaumes vous serviront et répondront à tous vos besoins. v .23 

c. Alors vous saurez que je suis le Seigneur, ceux qui me font confiance ne seront 
jamais honteux. 

d. Tout le monde saura que je suis l'Éternel, je suis votre Sauveur et votre rédempteur, le 
tout-puissant d'Israël. v. 26b 

APPLICATION : 

Sa parole dit : « Moi je ne t'oublierai point », aujourd'hui Dieu nous le dit en ce temps de crise, 
de pandémie, de coronavirus, nous avons une promesse, mais c'est nous qui oublions Dieu, 
nous ne correspondons pas à ses soins, aujourd'hui plus que nous n'avons jamais besoin de 
nous approcher pour chercher la protection divine, du Dieu d'Amour. Essayez d'être couvert 
par la protection du Très-Haut. Psaume 91 :1 
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CONCLUSION : 

Le Dieu que nous expérimentons est un Dieu de consolation, d'espérance d'amour infini, qui 
est disponible pour nous accorder l'attention que chacun de nous a, malheureusement l'amour 
de Dieu n'est pas réciproque, nous nous éloignons de sa protection, de ses soins, nous partons 
la maison où nous sommes en sécurité et devenons absolus, prenant de mauvaises décisions 
et tombons en disgrâce. 

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE :  

Avec l'aide de votre professeur, réalisez un bricolage pour une mère que vous pourrez offrir en 
cadeau en utilisant du matériel jetable provenant d'une bouteille en plastique. 
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LEÇON -5- 

TRANSFORMATION DU CROYANT OU NOUVELLE CRÉATURE 

TEXTE BIBLIQUE : 2 CORINTHIENS 5 :17 

INTRODUCTION : 
Paul nous dit que tous les croyants sont morts avec Christ et ne vivent plus pour eux-mêmes. 
Nos vies ne sont plus de ce monde ; maintenant ils sont spirituels. Notre « mort » est celle de 
la vieille nature pécheresse qui a été clouée sur la croix avec Christ. Elle a été enterrée avec 
lui, et tout comme il a été ressuscité par le Père, de même nous aussi sommes ressuscités 
pour « marcher en nouveauté de vie » (Romains 6 :4). Cette nouvelle personne qui a été 
ressuscitée est celle que Paul mentionne dans 2 Corinthiens 5 :17 comme la « nouvelle 
créature ». 

Je parlerai de trois points issus du même texte qui nous enseignent ce qui suit : 

I. ÊTRE EN CHRIST v. 17a 
a. Que signifie être en Christ ? vivez comme lui, imitez-le dans tous les domaines. C'est 

penser comme lui, c'est faire ce qu'il a fait. Celui qui est en Christ ne craint pas le mal 
ni le problème. 

b. Celui qui est en Christ endure l’épreuve, surmonte la tentation et la rejette. 

c. Celui qui est en Christ ne cède pas de place à l'ennemi dans sa vie ; Il ne laisse aucune 
porte ouverte à la tentation. 

Cela m'emmène au point suivant. 

II. ÊTRE UNE NOUVELLE CRÉATURE v. 17b 

a. Le « vieux » fait référence à tout ce qui fait partie de notre ancienne nature, l'orgueil 
naturel, l'amour du péché, les habitudes et passions passées. Galates 5 :19-21 toutes 
les œuvres de la chair. 

b. La nouvelle créature voit extérieurement et tourne son regard vers le Christ au lieu de 
se regarder intérieurement. Les vieilles choses sont mortes, elles ont été clouées sur la 
croix avec notre nature pécheresse à travers Jésus qui est le Christ. 

III. LE NOUVEAU EST ARRIVÉ v. 17c 
a.  Les choses anciennes et mortes sont remplacées par des choses nouvelles, pleines 

de vie et de gloire de Dieu. 

b. L'âme du nouveau-né se réjouit des choses de Dieu et déteste les choses du monde 
et de la chair. 

c. Nos objectifs, nos sentiments, nos désirs et nos idées sont nouveaux et différents. Nous 
voyons le monde différemment, en conséquence nous pratiquons le fruit de l'Esprit. 
Galates 5 :22-23 
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CONCLUSION : 
Notre nouvelle nature déteste le péché qui a encore du pouvoir sur nous. La différence est que 
la nouvelle création n’est plus esclave du péché, comme nous l’étions auparavant. Maintenant 
nous sommes libérés du péché et il n'a plus de pouvoir sur nous (Galates 5 :24-25) il a crucifié 
la chair avec ses passions, la bonne chose est que maintenant nous pouvons vivre et marcher 
selon l'Esprit. 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 
Spiritualisez cette illustration du papillon avec votre vie et votre conversion, alors que la 
Grâce Prévenante et salvatrice vous est parvenue pour qu'aujourd'hui vous soyez une 
nouvelle créature. Écrivez sur une feuille de papier, puis partagez-la avec le groupe d'élèves. 
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LEÇON -6- 

UN APPEL URGENT 

TEXTE BIBLIQUE : APOCALYPSE 3 :20 

 

INTRODUCTION PANORAMIQUE : 

Mark R. Fairchild, de l'Université Huntington explore la réputation tiède de l'église de Laodicée, 
tout en examinant les récentes fouilles archéologiques à Laodicée, en Turquie, dans son article 
« L'héritage tiède » de Laodicée. 

C'était un grand centre commercial et administratif caractérisé par des opérations bancaires 
fructueuses et de nombreuses transactions commerciales d'où venait sa fierté. De nombreuses 
belles demeures ont été construites dans cette ville, dont les ruines sont encore visibles et 
certaines d'entre elles appartenaient probablement à des chrétiens. 

Laodicée, dotée des terres fertiles de la vallée de la rivière Lico, elle possédait de riches 
pâturages pour l'élevage de moutons. Grâce à des croisements minutieux, les éleveurs de 
cette ville ont réussi à obtenir une production de laine noire, douce et brillante dont la 
commercialisation l'a placée dans l'une des industries vestimentaires les plus florissantes, 
fabriquant des vêtements spéciaux, ainsi que des tapis célèbres. 

C'était le bastion d'une prestigieuse école de médecine, notamment d'spécialisation. Le 
médecin pianiste s'est distingué à son époque, identifié par un symbole : une tige avec des 
serpents entrelacés et des branches autour, aujourd'hui ce symbole est toujours en vigueur, 
frappé par des tremblements de terre constants au fil des années (60-61 après JC Christ) mais 
n'accepte aucune aide monétaire, fière de ses richesses, bien qu'elle bénéficie d'une 
exonération fiscale, afin de contribuer avec ses habitants à la reconstruction de la ville. 

I. UNE ÉGLISE RICHE MAIS PAUVRE 

Tout comme la ville de Laodicée, l’église locale était également riche. Avec leurs nombreuses 
ressources, ils ont élaboré des plans et des programmes, mais ils n’ont pas tenu compte de 
Dieu et l’ont laissé de côté. 

Dieu veut que ses enfants prospèrent en tout. Cependant, il existe un danger lorsque vous 
grandissez en prospérité matérielle, mais pas en même temps en prospérité spirituelle. C’est 
ce que Dieu a averti les Israélites avant d’entrer dans la Terre promise : « Garde-toi de dire en 
ton cœur : Ma force et la puissance de ma main m'ont acquis ces richesses. Souviens-toi de 
l'Éternel, ton Dieu, car c'est lui qui te donnera de la force pour les acquérir, afin de confirmer, 
comme il le fait aujourd'hui, son alliance qu'il a jurée à tes pères. » (Deutéronome 8 :17-18) 

La prospérité matérielle doit aller de pair avec la prospérité spirituelle. (3 Jean 1 :2) Bien-aimé, 
je prie pour que tu prospères en tout comme prospère ton âme, et que tu sois en bonne santé. 
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Si la richesse matérielle devient le but de la vie, nous perdons alors toute perspective sur ce 
qui est vraiment important : Dieu. C'est ce qui est arrivé à l'église de Laodicée. (Rév. 3 :17.) 
« Parce que tu dis : ‘Je suis riche, je me suis enrichi, et je n'ai besoin de rien, et parce que tu 
ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu,’… ». 

AVEUGLES ET NUES v. 18 
Le Seigneur décrit également l’Église comme étant « aveugle et nue ». Cette description a dû 
frapper durement les croyants de Laodicée, car c'était quelque chose qu'ils croyaient avoir.  
 
Nous avons mentionné précédemment que Laodicée était célèbre pour son collyre fabriqué 
localement, qui guérissait les maladies oculaires. La cécité était donc loin de les préoccuper. 
Ils ne croyaient pas non plus qu'ils étaient nus car dans cette ville on confectionnait des 
vêtements en laine. 

Mais tout comme ils étaient spirituellement pauvres, ils étaient aussi spirituellement aveugles 
et nus. Ils étaient aveugles parce qu’ils ne pouvaient pas voir la réalité de Dieu ou le monde 
spirituel. Ils étaient spirituellement nus parce qu’ils étaient revêtus de leurs propres œuvres, 
mais pas de la justice de Dieu. Pierre décrit la cécité comme le manque de vertus spirituelles 
(2 Pierre 1 :5-9). Ils étaient aveugles parce qu’ils n’avaient pas permis aux vertus du Saint-
Esprit de transformer leur caractère. Leur manque de vertu est devenu évident « dans la rue », 
et ils ont donc été laissés nus, laissant leur pauvreté spirituelle exposée à tous. Mais pour 
éviter cela, le Seigneur leur a conseillé d’acquérir un trésor spirituel. 

« … je te conseille d'acheter de moi de l'or éprouvé par le feu, afin que tu 
deviennes riche, et des vêtements blancs, afin que tu sois vêtu et que la honte 
de ta nudité ne paraisse pas, et un collyre pour oindre tes yeux, afin que tu 
voies. » (Apocalypse 3 :18) 

L’Église de Laodicée pensait qu’elle avait tout, mais d’un point de vue spirituel, elle n’avait pas 
grand-chose. Ils croyaient en Jésus comme leur Sauveur, mais pas comme leur Seigneur. Ils 
ont été sauvés, mais ils n’ont pas permis que leur vie soit transformée à l’image de Jésus qui 
est le Christ.  

II. UN APPEL URGENT 
Lorsque Jésus dit : « Je me tiens à la porte, et je frappe », il invitait les membres de l'église de 
Laodicée à reconnaître leur misérable condition spirituelle et à recevoir son véritable don du 
salut. Comme l’apôtre Paul, les Laodicéens devaient prendre conscience de leur dépendance 
absolue à l’égard du Christ : « Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause 
de l'excellence de la connaissance de Jésus Christ mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à 
tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ, et d'être trouvé en lui, non avec 
ma justice, celle qui vient de la loi, mais avec celle qui s'obtient par la foi en Christ, la justice 
qui vient de Dieu par la foi,… » (Philippiens 3 :8-9). 
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À ceux qui ouvraient la porte, Jésus promettait une communion intime, la représentant comme 
s'ils dînaient ensemble. Et il offrit cette grande récompense : « Celui qui vaincra, je le ferai 
asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur 
son trône. » (Apocalypse 3 :21). Ces paroles étaient l'engagement du Christ envers l'église de 
Laodicée. 

CONCLUSION :  

Ce message n'est pas exclusif à Laodicée, c'est aussi un avertissement pour nous examiner : 
notre enthousiasme en tant que chrétiens a-t-il diminué ? Sommes-nous en train de mettre 
Christ hors de nos vies ? L'avons-nous relégué pour donner plus d'importance à d'autres 
choses devant Dieu ? Le Christ Jésus sera-t-il hors de nos cœurs et frappera-t-il à la porte ? 
« Que celui qui a des oreilles entende ce que l'Esprit dit aux Églises ! » (Apocalypse 3 :22). 

Comment pouvons-nous « acheter » un trésor spirituel ? Le prophète Isaïe le révèle :  
(Isaïe 55 :1-3) « Vous tous qui avez soif, venez aux eaux, Même celui qui n'a pas d'argent! » 
Aujourd’hui, Jésus continue de dire : « Je me tiens à la porte, et je frappe ». Aux églises qui 
sont remplies de chrétiens ordinaires, Il envoie une invitation sincère à la communion totale. 
Celui qui possède les clés du royaume des cieux (Matthieu 16 :19 ; Apocalypse 1 :18 ; 3 :7) 
nous appelle tous à entendre sa voix et à ouvrir la porte afin qu’il puisse entrer et partager un 
souper de nourriture. « Je suis le pain de vie » Jean 6 :35.  

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 

ACTIVITÉ : Discutez avec les membres de votre groupe : 

v Avez-vous souffert à un moment de votre vie d’anémie spirituelle ? 

v Pourriez-vous expliquer pourquoi ? 

v Avez-vous éprouvé une atrophie spirituelle en accordant plus d’importance à d’autres 
choses devant Dieu, dans la pratique des disciplines spirituelles ? 

v Pourriez-vous, en tant que groupe, développer un projet de restauration spirituelle ? 
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LEÇON -7- 

UN GRAND MÉMOIRE 

TEXTE BIBLIQUE : PROVERBES 10 :7 

 

INTRODUCTION : 
Les grands héros de la Bible sont chacun rappelés pour avoir laissé un bon héritage, tant de 
leur œuvre que de leur vie exemplaire, les Saintes Écritures comptent plus de 3000 caractères 
au total ; mais tous n’ont pas un rôle prédominant dans l’Ancien et le Nouveau Testament. On 
se souvient plus facilement de certains parce qu’ils ont joué un rôle important à un moment 
donné de leur vie et de leur histoire ; Mais savoir qui sont les personnages les plus mentionnés 
dans la Bible nous aide à comprendre que leurs événements ont marqué un avenir dont on se 
souviendra ; et que leurs actions ont profondément marqué l'histoire, la mémoire, la famille et 
la société. Pourquoi sont-ils rappelés ? 

I. POUR VOTRE CONFIANCE AU SEIGNEUR 
Nous avons trouvé une sorte de panthéon des grands croyants de tous les temps. La principale 
qualité qui les unit est précisément qu’ils ont mis, tout au long de leur vie terrestre, toute leur 
confiance dans le Seigneur, et c’est pourquoi ils ont été capables d’accomplir de grands 
exploits.  

a. De nos jours, les gens considèrent comme des héros les personnes célèbres ou celles 
qui possèdent des capacités exceptionnelles. Cependant, dans la Bible, ce titre est 
donné à ceux qui ont consacré leur vie au service de Dieu. C’est-à-dire que ce qui les 
distinguait n’était pas une caractéristique qu’ils possédaient, ni une capacité, ni un 
talent, ni quoi que ce soit de ce genre ; ce qui les a distingués, c'est de constater qu’ 

b. Ils mettent leur foi dans le Seigneur au-delà de toutes circonstances. C'est pourquoi ils 
sont exceptionnels et leur vie sert d'exemple à tous les croyants. 

II. VOTRE MÉMOIRE SERA PERPÉTUELLE 
Il existe deux types de mémoire et de mémorial de caractères, positifs et négatifs. 

SOUVENIRS NÉGATIFS 
a. Dans leurs péchés, les méchants perpétuent leur mémoire. Ceux qui ne se contentent 

pas d’être eux-mêmes sur le chemin de l’enfer, mais doivent conduire les autres sur 
les mêmes chemins maudits, fixeront sûrement leurs souvenirs dans l’âme de leurs 
victimes. 

b. Ce que la matière animale putride est pour nos sens physiques sera le souvenir des 
méchants pour nos sensibilités morales après leur disparition. 
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SOUVENIRS POSITIFS 
Il faut retenir 3 choses : 

- Entendre, 

- Obéir 

- Faire des œuvres de foi.  

Le premier est la base de tout; pour avoir du fruit il faut l'écouter, se nourrir de sa Parole dans l'église 
et aussi dans l'intimité de notre chambre fermée. La clé pour entendre Dieu est de se taire et d’être 
attentif. Parlez-lui mais gardez également le silence pour l'écouter. Il connaît votre cœur et sait tout de 
vous, alors prenez le temps d'écouter ce qu'il veut vous dire. C’est un défi et vous ne devriez pas être 
frustré en pensant que vous ne l’avez jamais entendu avec vos oreilles physiques parce qu’il parle 
depuis l’intérieur de vous. 

CONCLUSION : 
Deutéronome 30 : 9-11 promet : « L'Éternel, ton Dieu, te comblera de biens en faisant prospérer tout 
le travail de tes mains, le fruit de tes entrailles, le fruit de tes troupeaux et le fruit de ton sol; car 
l'Éternel prendra de nouveau plaisir à ton bonheur, comme il prenait plaisir à celui de tes pères, 
lorsque tu obéiras à la voix de l'Éternel, ton Dieu, en observant ses commandements et ses ordres 
écrits dans ce livre de la loi, lorsque tu reviendras à l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur et de toute 
ton âme. Ce commandement que je te prescris aujourd'hui n'est certainement point au-dessus de 
tes forces et hors de ta portée. » 

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 
Formez deux groupes, l’un tirera des caractéristiques positives, l’autre groupe tirera des 
caractéristiques négatives de chaque personnage et présent. 

DES PERSONNAGES QUI ONT FAIT L'HISTOIRE, QU'ELLE SOIT POSITIVE OU 
NÉGATIVE. ÉTUDIER EN CLASSE.  

Personnages de l'Ancien Testament 
• Moïse, prophète et chef du peuple d'Israël lors de l'exode. 
• Noé, homme juste, fidèle à Dieu. Constructeur de l'arche. 
• David, deuxième roi d'Israël. 
• Abraham, patriarche du peuple juif. 
• Elie, brave prophète, défenseur du culte de Dieu. 
• Élisée, prophète, successeur d'Élie. 
• Hénoc, un homme fidèle et proche de Dieu qui a vécu une vie juste et pieuse. 
• Joseph, fils de Jacob et souverain de l'Égypte. 
• Daniel, un jeune homme resté fidèle à Dieu au milieu d'un peuple idolâtre. 
• Josué, le successeur de Moïse, conduisit le peuple vers la Terre promise. 
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• Salomon, fils de David, connu pour sa sagesse et sa richesse. 
• Esther, une jeune femme juive qui a sauvé son peuple de l'extermination. 
• Ruth, jeune Moabite, fidèle à sa belle-mère. Il apparaît dans la généalogie de Jésus. 
• Isaïe, prophète d'une grande vision spirituelle. 
• Jacob, fils d'Isaac, devint le père des douze tribus. 
• Samuel, prophète et juge. Il a oint Saül et David comme rois. 
• Isaac, fils d'Abraham et Sarah, fils de la promesse. 
• Samson, juge d'Israël connu pour sa force physique. 
• Adam et Ève, premiers êtres humains. 
• Abigaïl, femme sage et courageuse qui a aidé le roi David. 
• Déborah, juge et prophétesse qui dirigea Israël 
• Job, un homme fidèle à Dieu qui a subi de grandes calamités.  
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LEÇON -8- 

LES BIENFAITS DES MAINS ET DES OREILLES DE DIEU 

TEXTE BIBLIQUE : ÉSAÏE 59 :1-2 

INTRODUCTION : 
Par sa grâce et sa miséricorde, Dieu utilise deux membres de son corps pour bénir l'Église. Ce 
sont les mains et les oreilles selon la révélation de Dieu à Isaïe. 

I. LES BIENFAITS DES MAINS 
a. Anecdote : Une fillette de 6 ans apporte à son père une image qu'elle a réalisée ; c'était 

le visage d'une personne en haut de la page avec de longues mains qui ressemblaient 
à des rubans qui descendaient jusqu'à l'endroit où se trouvait une petite poupée ; Le 
père dit à la fille : Quelle est la signification de ce dessin ? Elle explique : C'est le 
créateur, et voici ses mains. Ne vois-tu pas que ses mains me parviennent ? 

b. Dieu a une fonction particulière avec ses mains, mais comme ce père et le peuple 
d'Israël, ils ne peuvent pas déchiffrer cette image, ni la dimension de ses mains ; car 
pour comprendre le langage du Seigneur, il faut aller chez le potier pour qu'il nous 
explique ce que nous devons faire et ce que nous devons dire au peuple, pour faire sa 
volonté. 

c. Nous sommes de l'argile entre les mains du potier, Dieu veut nous façonner, nous 
refaire, car les iniquités font obstacle à la réception de ce que nous demandons. Que 
font les mains de Dieu ? 

- Ils vous tiennent. Psaume 91 :12 

- Nous serons une couronne de gloire entre ses mains. Ésaïe 62 :3 

- Bénis les enfants. Matthieu 19 :14 

- La sécurité est entre vos mains Jean 10 :28-29 

- Fournit la santé. Matthieu 20 :34 

- Mort-éveillé. Luc 7 :13-14 

Les mains de Jésus ont des cicatrices d'ongles pour que nous puissions être croyants et 
non mécréants : avec elles, il touche, caresse, guérit, libère, embrasse. Entre leurs mains, 
ils nous sculptent pour ne pas nous oublier. Ésaïe 49 :15-16 

II. LA FONCTION DE VOS OREILLES 
a. Il y a encore une bénédiction pour son peuple, puisque ses oreilles nous sont très 

utiles. Parce que ? 

- Écoutez les plaintes Job 7 :13 

- Écoutez les prières et les supplications Éphésiens 6 :18 

- Écoutez les prières. Psaume 34 :15 
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- Gémissants Romains 8 :26 

- Pleurer, souffrir Matthieu 5 :4 

- De profonds soupirs, des cris d'angoisse Luc 18 :38 

Parfois, tous ces cris ne sont pas entendus, parce que le péché a provoqué la division entre 
Dieu et l’homme. Isaïe 59 :2, ils se cachaient le visage pour ne pas entendre, si la prière 
n'est pas exaucée il faut réfléchir, peut-être sommes-nous fatigués de prier, ou les iniquités 
ont créé une division entre Dieu et nous. 

CONCLUSION : 

Qu’ont les mains de Dieu ? 

Pourquoi sont-elles importantes ? 

Parce qu'il nous a créés, nous sommes de l'argile entre ses mains, nous sommes son 
peuple. Mais la meilleure description des mains de Dieu sont les paroles que Jésus a 
prononcées avant sa mort ; « Père, je remets mon esprit entre tes mains » Luc 23 :46. Ce 
sont les mêmes mains pour serrer dans ses bras le fils prodigue qui rentrait chez lui. Dieu 
veut nous bénir et écouter nos prières mais nous devons confesser nos fautes, nous 
humilier et vivre la sainteté. 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 
Analysez le dessin et écrivez à l'intérieur du récipient ce que vous voulez que. Dieu 
enlève et remodèle un récipient comme bon lui semble. Puis coloriez 
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LEÇON -9- 

LA FRAGILITÉ DE LA VIE 

TEXTE BIBLIQUE : ÉSAÏE 40 :6-7 

 

INTRODUCTION : 

Le prophète Esaïe a été appelé par Dieu pour apporter un message d’espoir et de salut à son 
peuple, et ce verset fait partie de ce message. Le vers commence par une voix qui appelle à 
crier, à crier. La question est pourquoi ? Esaïe se demande ce qu'il a à dire à voix haute, quel 
message il doit transmettre avec une telle intensité. Et puis vient la réponse : 

I. « TOUTE CHAIR EST COMME L'HERBE, ET TOUT SON ÉCLAT COMME LA FLEUR 
DES CHAMPS. » 

Ce message est très important, car il nous rappelle qu'au fond, nous sommes tous égaux, que 
nous avons tous les mêmes besoins et les mêmes conditions, qu'en fin de compte, la vie est 
éphémère et qu'il ne faut pas rechercher la gloire et la renommée, mais chercher à enrichir 
notre vie spirituelle, avoir une préparation de notre condition pour vivre comme Dieu le 
commande. « Car Dieu amènera toute œuvre en jugement, ... soit bien, soit mal. » (Ecclésiaste 
12 :14) 

En nous comparant à l'herbe, ce verset nous appelle à l'humilité, il peut être un rappel important 
de la façon dont nous devrions vivre notre vie. Premièrement, nous devons être reconnaissants 
du temps qui nous a été accordé et vivre notre vie avec un sentiment d’urgence et un but. Au 
lieu de nous soucier des choses terrestres et éphémères, nous devrions concentrer notre 
attention sur les choses spirituelles et éternelles. 

II. LA PAROLE DE DIEU EST PERMANENTE. v. 7-8 

Nous, les humains, nous fanons comme l’herbe et la fleur, mais la parole de Dieu demeure 
pour toujours. La parole de Dieu est quelque chose de constant sur lequel nous pouvons 
compter jour après jour. Voyons maintenant comment nous pouvons appliquer ce passage à 
nos vies et en profiter pour être alerté. Quelle signification cela a-t-il pour nous et en quoi le 
fait que la Parole de Dieu soit éternelle nous bénit-il ? Cela signifie que quelle que soit l'heure 
à laquelle il a été écrit, tout ce que Dieu a dit pour votre vie est valable à tout moment de 
l'année et tout au long de l'existence de l'humanité. Cela s'accomplit, Dieu est éternel et 
régnera pour toujours. Il ne se fatigue pas, sa puissance est infinie et sa sagesse ne diminue 
pas car sa connaissance est parfaite. Et il accomplira tout ce qu’il a promis dans sa Parole 
parce qu’il est fidèle. 
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CONCLUSION :  

La recommandation nous revient à ce moment-là ; parce que notre vie entière est si intense 
qu'il est presque impossible de prendre le temps de réfléchir et de vivre une vie religieuse rien 
de plus. Nous sommes littéralement en train de ‘‘flétrir nos voies’’. Nous devons tous accepter 
l'avertissement qui nous adresse en tant qu'hommes, nous alerte, il nous avertit, nous rappelle 
que chaque être humain est comme la fleur qui se fane le soir, et que c'est ainsi que se déroule 
notre vie, alors je me demande : Pourquoi regardons-nous la vie chrétienne avec une telle 
froideur ? Si nous savons dont dépendent nos vies de mon Dieu, Créateur des Cieux et de la 
terre, il faut dépendre de Lui, puisque toute Sa Grandeur et Sa Gloire lui appartiennent. 

Alors la seule chose qui est permanente et durable est la Parole de Dieu qui aura son 
accomplissement. Répondons à l’appel à mettre de l’ordre dans nos vies aujourd’hui. 

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 

Passez un moment de prière fervente en utilisant le Psaume 123, qui nous fait humblement 
reconnaître notre vulnérabilité et dépendre à nouveau de Lui. 

La prière vient toujours d'un homme ou d'une femme qui se regarde et dit : « Je ne sais pas 
quoi faire ; Je n'ai pas ce dont j'ai besoin ». « Ce n'est pas en moi ce qu'il faut pour gagner 
dans cette situation. » Mais la prière va toujours au-delà de cette première reconnaissance 
d’insuffisance. Après avoir admis son impuissance, le croyant tourne les yeux vers Dieu, tend 
les mains et ouvre son âme dans l’attente de la réponse miséricordieuse du Père céleste. 
Immédiatement, les paroles du Psaume 123 :1-2 : 

1 « Cantique des degrés, Je lève mes yeux vers toi, Qui sièges dans les cieux.  
2 Voici, comme les yeux des serviteurs sont fixés sur la main de leurs maîtres, 
Et les yeux de la servante sur la main de sa maîtresse, Ainsi nos yeux se 
tournent vers l'Éternel, notre Dieu, Jusqu'à ce qu'il ait pitié de nous. » 

 
Bienheureux l'homme ou la femme qui reconnaît sa fragilité essentielle et qui se confie 
toujours au Tout-Puissant avant d'entreprendre quelque chose d'important dans la vie. 

  



25 
 

LEÇON -10- 

PRIORITÉS QU'UN AÎNÉ DEVRAIT AVOIR 

TEXTE BIBLIQUE : MATTHEIU 6 :19-21 
 
INTRODUCTION : 

Lorsque nous ordonnons nos vies et nos priorités devant Dieu, lorsque nous lui donnons ce 
qui lui appartient et lui obéissons, nous donnons la priorité à ce qui est le plus important, 
laissant le moins important au second plan. Je veux vous parler aujourd'hui de la capacité ou 
de la capacité de savoir choisir des priorités. Il prendra soin de nous. Afin de profiter de cette 
belle promesse, nous devons apprendre à prioriser, à valoriser tout ce qui est spirituel et Jésus 
a posé ces fondations pour y parvenir.  

I. NE FAITES PAS DE TRÉSORS SUR TERRE - v. 19 

Cela équivaut à avoir une mauvaise vision, parfois en tant qu'être humain, vous donnez 
toujours la priorité à la télévision, à Facebook, etc. pour vos propres désirs, c'est bien, mais 
nous négligeons le domaine spirituel. 

Nous donnons la priorité au fait d'avoir des amis et nous faisons tout ce qu'ils nous demandent 
pour les avoir et ne pas les perdre, et c'est bien, mais nous négligeons notre ami éternel. 

Nous donnons la priorité à l'habillement et à la bonne tenue et nous faisons de grands efforts 
pour même voler afin d'avoir l'iPhone, les chaussures et les vêtements de marque, mais nous 
ne voulons pas nous habiller avec des vêtements en lin fin blanc comme le dit la Bible. Matthieu 
22 :11-12. Le vêtement de noces dans la parabole représente le caractère pur et impeccable 
que posséderont les vrais disciples du Christ. Il a été accordé à l’Église « …et il lui a été donné 
de se revêtir d'un fin lin, éclatant, pur. », « sans tache, ni ride, ni rien de semblable ». 

II. RECONNAÎTRE L'IMPORTANCE DE FAIRE DES TRÉSORS AU CIEL - v. 20 

Où personne ne peut s'introduire pour voler et où la rouille et les mites ne corrompent pas. 
C'est mener une vie juste, c'est une priorité, chercher le Seigneur d'abord, puis le football, la 
plage, les films... se nourrir d'abord de la Bible puis du film, d'abord se rassembler et ensuite 
avoir des amis à partager. 

Accumuler des trésors au ciel, c’est mener une vie juste et juste, là où se trouve le Christ. 

Où est le Christ ? Dans le ciel. Paul a dit : « Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez 
les choses d'en haut, où Christ est assis à la droite de Dieu ». Colossiens 3 :1. Il n'y a ni papillon 
de nuit, ni rouille, ni voleurs à voler, et personne ne peut détruire ce que Dieu a préparé pour 
ses enfants. 
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III. DIEU ÉTABLIT DES PRIORITÉS   

Deutéronome 6 :5 : « Tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute 
ton âme et de toute ta force. » Tu aimeras le Seigneur ton Dieu par-dessus tout 
! C'est une priorité !  

Celui qui n’accorde pas de valeur ou d’importance à Dieu n’ordonne pas bien sa vie! Il y a ceux 
qui croient donner de la valeur à Dieu, mais ne comprennent pas que leurs actions prouvent le 
contraire. 

N'essayez pas de vous convaincre en disant : j'aime Dieu mais je suis très occupé, ou je dois 
travailler beaucoup, car tous ceux qui trouvent des excuses n'ont pas Dieu comme priorité 
dans leur vie ; Plus vous trouvez des excuses, plus vite votre relation avec Dieu se termine. 
Vous savez déjà que si votre priorité est Dieu, aucun plan humain ne doit interférer avec sa 
volonté. 

CONCLUSION : 

Beaucoup investissent leur vie dans leurs études, dans leur travail, dans leur famille, etc., ce 
qui est normal dans la vie des gens, le plus dangereux est lorsque le profane ou le terrestre 
prend la place de l'éternel dans nos vies. Ce n'est pas mal d'étudier, ni de travailler, ni de 
fonder une famille, je recommande toutes ces choses car cela fait partie du développement ou 
de la croissance de la personne, sachant que la chose numéro un dans votre vie définira la 
condition des autres domaines, 

La question que nous devrions nous poser est la suivante : où est Dieu dans nos vies ? Ce 
n'est pas mal d'entreprendre des rêves, des objectifs, des objectifs dans la vie terrestre, le plus 
dangereux est lorsque ces rêves, objectifs et objectifs remplacent le plan éternel de Dieu pour 
nos vies, puisque ce qui est terrestre est temporaire mais ce qui est éternel reste pour toujours. 

Où est la disposition de votre cœur ? Qu'est-ce que tu cherches ? Quelles excuses avez-vous 
données à Dieu ? Il connaît vos pensées, il sait que vous n’êtes pas prêt pour une chose ou 
une autre. Vous devez prendre une décision sérieuse ! Demandez pardon et reconnaissez que 
vous faites partie de ceux qui ont trouvé des excuses, car lorsque vous vous excusiez auprès 
des autres avec un privilège, une tâche, en réalité vous le faisiez à Dieu, et vous ne vouliez 
pas faire sa volonté, mais la vôtre.  

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : Recherchez dans votre Bible, Matthieu 13 :44-46 pour 
enrichir vos connaissances. 

Répondez aux questions suivantes dans les espaces vides en plaçant les réponses dans la 
case où elles correspondent. 
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LEÇON -11- 

CONFIANCE DANS LE SEIGNEUR POUR FLEURIR OU MOURIR 

TEXTE BIBLIQUE : JÉRÉMIE 17 :5 -7 

 
INTRODUCTION PANORAMIQUE : Pourquoi l’homme est-il tombé dans une malédiction? 

Dieu est saint et ne peut pas regarder le péché, tandis que l’homme est un pécheur, qui a une 
nature déchue, qui est en inimitié avec Dieu. Cet état de choses a provoqué une séparation 
totale et éternelle entre Dieu et l'homme – et entre l'homme et Dieu. 

Quand Adam a péché... lui et toute sa génération ont été maudits. Au lieu de marcher avec 
son Créateur dans la fraîcheur du soir et de jouir de la communion avec le Seigneur, Adam 
s'est caché de la face de Dieu, parce qu'il avait peur et avait honte. , et son cœur centré sur 
Dieu a été remplacé par une âme égocentrique (dans le surhomme) qui s'appuyait sur ses 
propres capacités charnelles, plutôt que de dépendre de la provision toute-puissante du 
Seigneur. 

Lorsque Jérémie dit que malheur à l'homme qui se confie à un autre homme, il faisait référence 
à notre autosuffisance et à notre indépendance en dehors de Dieu. Amener l’homme à devenir 
indépendant au lieu de rester dépendant de Dieu. Le cœur des hommes s’est détourné du 
Seigneur et est devenu obsédé par une foi centrée sur l’homme, au lieu d’une confiance 
centrée sur Dieu. À tel point qu'ils ont dit : créons une ville et une tour qui atteindront le ciel et 
notre nom sera célèbre (Genèse 11 :4). 

I. LA MALÉDICTION DE L'HOMME CONFIANT 
a. Malheur à l'homme qui se confie en l’homme : v. 5 

On pourrait dire que cette malédiction ne nécessite pas l’activité particulière de Dieu ; Cette 
malédiction est simplement associée à la confiance placée dans l’homme trompeur et 
infructueux. Autrement dit, dans tout ce que nous faisons ou dans tout ce que nous 
entreprenons, nous dépendons du Seigneur, Il est notre gouverneur, nous ne sommes pas 
absolus.  

b. Ce sera comme un balai dans le désert : v. 6  
Jérémie imagine un balai faible et sec dans le désert sur le point de mourir de sécheresse. 
C'est l'image de celui (croyant ou non) qui fait confiance à l'homme plutôt qu'au Seigneur ; Ils 
sont secs et non durables. 

Le « buisson » de Jérémie 17 :6 (BDS) pourrait être le genévrier nain, rabougri et à peine vivant 
dans une zone de faibles précipitations et de sol pauvre. « Selon Nogah Hareuveni, un expert 
biblique en plantes, en hébreu, le nom de cet arbre s'appelle Arar, ce qui ressemble au mot 
maudit (azur) et fait partie d'un jeu de mots qui est au cœur de ce poème. » (Tverberg) 
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« Les Bédouins appellent cet arbre ‘Citron maudit’ ou ‘Pomme de Sodome’ parce qu'il pousse 
dans les terres désertiques salées entourant la mer Morte, là où se trouvaient autrefois 
Sodome et Gomorrhe. On pense que lorsque Dieu a détruit Sodome, il a également maudit le 
fruit de cet arbre… Lorsqu'il est ouvert, le fruit fait un son ‘pssst’, il est creux et plein de toiles 
d'araignées, de poussière et d'un trou sec. » (Tverberg) « Il est intéressant de noter que l'arbre 
maudit semble abondant, comme s'il avait survécu même dans les moments difficiles et s'était 
toujours bien comporté dans la vie. »  

II. LA SÉCURITÉ PRODUIT LA CONFIANCE EN DIEU, PRODUIT LE BONHEUR - v.7 
a. Le texte dit « bienheureux », ce qui signifie : béni d’abondance, béni, heureux, heureux. 

Cela indique que la source du bonheur est la confiance en Dieu et pas seulement cela, 
mais Dieu étant notre confiance. 

L’une des choses les plus mauvaises pour les êtres humains est l’anxiété, l’angoisse, 
l’agitation et le chagrin. Cela apporte inquiétude et maladie. Dans le livre de Marc : 4 
:37-41 (tempête). 

b. Les chrétiens aussi ont des peurs, nous sommes assaillis par les soucis, parfois nous 
sommes anéantis par l'impuissance et consumés par l'angoisse; parce que nous 
voulons que les choses soient rapides et instantanées et parfois Dieu veut nous laisser 
un enseignement, un message, en tant que professeur il est créatif, mais c'est dans ces 
conditions que nous devons faire confiance à notre Dieu, car nous savons que notre 
Père est en charge et IL saura comment nous sortir de toutes les circonstances.  

c. Le sage Salomon nous dit : « Confie-toi en l'Éternel de tout ton cœur, Et ne t'appuie pas 
sur ta sagesse ;… » (Proverbes 3 :5). Si nous voulons faire confiance à Dieu, nous 
devons le faire, mais de tout notre cœur. Déposons auprès de notre Dieu tous les 
problèmes que nous avons, qui nous inquiètent, qui nous tourmentent, et faisons-lui 
confiance et il le fera. Cette situation qui nous inquiète en ce moment, apportons-la aux 
pieds du Seigneur et voyons comment IL la résout. Lorsque nous faisons confiance à 
Dieu, nous recevons la bénédiction. 

 III. LA CONFIANCE EN DIEU PRODUIT LA SÉCURITÉ – v. 8 
a. Le prophète Jérémie poursuit : « Il est comme un arbre planté près des eaux, Et qui 

étend ses racines vers le courant… ». Cela nous rappelle le Psaume 1 :3. Il sera comme 
un arbre planté. Les ressources de Dieu sont abondantes. Par exemple, regardons le 
texte qui dit « les eaux » où il y a une plante et l'eau porte toujours ses fruits. 

Le meilleur de tout est de penser et de croire que Dieu nous aidera à nous en sortir. Il 
peut y avoir du mauvais temps, de la chaleur, de la sécheresse, mais le fleuve de Dieu 
continue de couler. 

Quel est le meilleur endroit pour un arbre ? A côté des ruisseaux d'eau. Quel est le 
meilleur endroit pour une vie humaine ? A côté de la source d’eau de la vie qui est Dieu. 

Frères, si nous traversons un moment d'incertitude, profitons de la grâce de notre 
Seigneur. Sa grâce coulera toujours fidèlement. 
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b. Le prophète Jérémie nous dit que nous devons nous enraciner au bord du ruisseau, 
c’est-à-dire approfondir notre confiance en Dieu. Parfois, il nous semble que nous 
sommes comme les disciples sur la mer de Galilée, seuls, luttant au milieu d’une mer 
de problèmes, gravement battus par les vagues et effrayés parce que nous ne savons 
pas ce qui peut arriver. Mais c’est merveilleux de voir le Maître arriver en marchant sur 
les eaux et nous dire : « Rassurez-vous, c'est moi ; n'ayez pas peur ! » 

Le monde entier vit une situation très difficile, nous nous inquiétons de ce qui va se 
passer ces jours-ci, la seule chose que nous devons faire est de faire confiance à notre 
Dieu. Faites-nous confiance en Dieu ! Dans ce problème que nous avons. 

Le prophète Jérémie termine ce verset huit en disant : ‘‘…Il n'aperçoit point la chaleur 
quand elle vient, Et son feuillage reste vert ; Dans l'année de la sécheresse, il n'a point 
de crainte, Et il ne cesse de porter du fruit. » Frère, si tu fais confiance à Dieu, il aura 
une réponse. Sa feuille sera toujours verte et ne cessera de porter ses fruits. Quand la 
sécheresse arrive, nous pouvons interpréter l'angoisse, la pénurie, cet arbre ne se 
fatiguera pas, c'est-à-dire qu'il ne sera pas agité, il ne sera pas anxieux, et encore moins 
se desséchera, car il a la riche humidité que le courant d'eau fournit. 

c. Il est clair qu'un arbre qui pousse à côté d'un cours d'eau est alimenté par celui-ci et 
même en période de sécheresse, il approfondit ses racines et obtient sa nourriture. 
Cette analogie est utilisée dans la Bible, l'eau symbolise la présence de Dieu et du Saint-
Esprit, et nous sommes les arbres. Si nous grandissons dans la parole et continuons à 
rechercher la présence de Dieu, nous ne nous tarirons jamais car même dans les 
tribulations, le Seigneur répondra à nos besoins pour traverser la tempête. Mais si nous 
nous éloignons de Dieu et de sa présence (peut-être petit à petit et sans nous en rendre 
compte), le temps de la sécheresse/épreuve viendra et nous n'aurons pas les racines 
profondes (la connaissance de la parole) pour nous maintenir debout, ni la présence de 
Dieu pour guider nos pas. C’est là que nous tarissons, et ce n’est que lorsque nous 
sommes sur le point de mourir que nous désespérons d’une réponse ou d’une solution. 
Nous nous asséchons parce que nous cessons de chercher quotidiennement de l'eau 
fraîche, parce que les soucis de la vie nous en empêchent, parce que nous ne prenons 
pas le temps de faire de l'étude de la parole et de l'intimité avec notre Père une priorité 
dans notre vie. 

CONCLUSION : 
POUR FONDER OU FLEURIR :  

Il est nécessaire de se rapprocher de Dieu pour s'épanouir. Jean dit que le sarment porte du 
fruit lorsqu'il reste sur la vigne. Jean 15 :4 

Séparés de la vigne, nous mourons ; nous nous asséchons parce que nous cessons de 
chercher quotidiennement de l'eau fraîche, parce que les soucis de la vie nous en empêchent, 
parce que nous ne prenons pas le temps d'étudier la parole et l'intimité avec notre Père, et cela 
devrait être une priorité dans notre vie.  

Nous nous asséchons parce que nous cessons de chercher quotidiennement de l'eau fraîche, 
parce que les soucis de la vie nous en empêchent, parce que nous ne prenons pas le temps 
de faire de l'étude de la parole et de l'intimité avec notre Père une priorité dans notre vie. 
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POUR TRAVAILLER EN CLASSE : Lisez attentivement et méditez que nous avons été formés 
pour nous épanouir et porter du fruit. Puis coloriez (facultatif). Il reste liberté si l'instructeur 
souhaite modifier ce travail, selon les besoins du groupe d'anciens. 

Jérémie nous rappelle ne pas nous séparer de la vraie vigne qui est Jésus, car séparés de 
Lui, nous mourrons. Jésus veut nous voir prospérer pour porter du fruit et non pour 
disparaître. 

.  
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LEÇON -12- 

LE PLAIDOYER DE L'ESPRIT EN FAVEUR DES ANCIENS 

TEXTE BIBLIQUE : ROMAINS 8 :26-27 
INTRODUCTION : 
Les faiblesses peuvent être comprises comme ces qualités déficientes de notre personnalité, 
mais ces faiblesses peuvent avoir une fin heureuse grâce au sacrifice du Christ sur la croix, 
maintenant nous avons un Esprit qui est médiateur en nous et qui intercède dans nos 
faiblesses ou faiblesses. 

Que fait l’Esprit pour nous ? Quelle est sa fonction ? 

I. INTERCÉDER POUR NOUS - v. 26 
a. Intercéder pour nous signifie ‘‘Agir au nom d’autrui’’ en tant que médiateur, en tant 

qu’avocat, en tant que partisan, en tant que protecteur… 

b. La faiblesse prend fin, mais le Saint-Esprit qui est vigueur, qui est puissance, est 
vitamine nous soutiendra comme un bras fort pour nous relever afin de ne pas nous 
évanouir. 

c. Parfois nous demandons une chose, mais le Seigneur nous en donne une autre. 
Comme Paul a demandé trois fois que l'aiguillon soit enlevée, Dieu a répondu : « Ma 
grâce te suffit », Les dons que je vous ai donnés suffisent, Ma grâce est suffisante… 
Dieu sait quelle chose est la plus nécessaire avant que nous le lui demandions. Matthieu 
6 :8. 

d.  L'Esprit du Christ demande avec des gémissements inexprimables : sans paroles, sans 
codes imprononçables, l'Esprit a un lien avec le Père et le Fils qui se comprennent ; tout 
est en faveur de notre prière. 

e.  Le gémissement inexprimable est un son tendu avec lequel il s'exprime : Douleur, 
chagrin, car Il ressent notre douleur, ressent notre chagrin. Il agit comme intermédiaire 
devant le père pour nos demandes. 

Pourquoi dépendons-nous des gémissements du Saint-Esprit ? 

C'est parce qu'Il sait que ce que nous demandons est juste. 

En d'autres occasions, ces désirs sont inclinés vers nos sentiments et émotions qui nous font 
prendre de mauvaises décisions, là Dieu n'intercède pas pour nous, parce que nous 
demandons égoïstement des désirs charnels, ou une vaine gloire, … 

II. LE CRI ET LA SUPPLICATION DE L'ESPRIT SONT EFFICACES - v. 27 
a. Comme il est bon et gratifiant de savoir qu'il y a quelqu'un qui sonde profondément les 

cœurs, pour nous aider. Le psalmiste dit : « Le secours me vient de l'Éternel, Qui a fait 
les cieux et la terre », pour que nous connaissions sa grandeur et sa majesté, il fait 
mention des grandes créations. 
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b. Il y a beaucoup d'adversités, mais le Saint-Esprit nous donne du courage dans notre 
faiblesse, il nous donne de la force, parfois nous sommes incapables de nous soutenir, 
nous nous sentons essoufflés mais le souffle de l'Esprit tout-puissant nous donne la vie. 
v. 16-18 

CONCLUSION : 
L’un des grands mystères de la vie d’anciens et de chrétiens dans la prière doit être notre 
attitude, un mode de vie vitaminé du chrétien. 

L'apôtre Paul souligne cela dans Éphésiens 6 :18 : « Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes 
de prières et de supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour tous les 
saints ».  

La prière est l’énergie qui permet au soldat chrétien d’enfiler son armure et de prendre son 
épée. 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE :  
Analysez la main de prière qui nous indique les étapes à suivre dans la prière en commençant 
par le petit doigt. Passez un moment de prière en suivant ces étapes.  



34 
 

LEÇON -13- 

LA BONNE COMMUNICATION DE DIEU  
DÉMONTRÉE PAR SA GRÂCE 

TEXTE BIBLIQUE : NOMBRES 22 :12 
 
 
INTRODUCTION : 

Dans l’Ancien Testament, Dieu utilisait divers éléments de communication pour transmettre un 
message : 

1. Il a parlé à Adam et Ève à travers sa voix et sa personne 

2. À Jacob à travers un rêve 

3. À Moïse à travers un buisson ardent 

4. À Pharaon à travers les dix plaies 

5. Au peuple d'Israël Par les prophètes 

6. À Jonas à travers un poisson 

7. À l'humanité par Jésus - qui est le Christ et les apôtres … 

Lorsqu'il parle à une personne, Dieu utilise ce qu’Il veut, c'est pourquoi il ne faut pas sous-
estimer les conseils des autres, car lorsque le Seigneur veut donner un message, même les 
pierres doivent parlent. « Et il répondit : Je vous le dis, s'ils se taisent, les pierres crieront ! »  
Luc 19 :40 

I. POURQUOI DIEU A-T-IL UTILISÉ UN ÂNE POUR PARLER À BALAAM ? 

Lorsque les enfants d'Israël parcouraient les pays de Moab, le roi de ce territoire appelé Balak 
avait une grande peur des enfants d’Israël ; il envoya donc chercher le prophète Balaam pour 
maudire le peuple de Dieu et lui offrit beaucoup d'argent en échange. 

« Dieu dit à Balaam : Tu n'iras point avec eux ; tu ne maudiras point ce peuple, car il est béni 
», Nombres 22 :12. Dieu avait déjà donné des instructions à Balaam, mais lorsque le roi Balak 
lui offrit de nombreux trésors et de l'argent, Balaam pour maudire l'armée d'Israël et pour qu'elle 
perde la bataille contre eux, mais l'avidité a conduit Balaam à désobéir à la voix de Jéhovah. 

 

 

 

https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.bibliatodo.com%2FReflexiones-Cristianas%2Fpor-que-dios-uso-un-asno-para-hablarle-a-balaam%2F
https://www.facebook.com/sharer.php?u=https%3A%2F%2Fwww.bibliatodo.com%2FReflexiones-Cristianas%2Fpor-que-dios-uso-un-asno-para-hablarle-a-balaam%2F
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II. N'IGNOREZ PAS L’ÂNE, NI LA FAÇON DONT DIEU PARLE 

« L'ânesse vit l'ange de l'Éternel qui se tenait sur le chemin, son épée nue dans la main ; elle 
se détourna du chemin et alla dans les champs. Balaam frappa l'ânesse pour la ramener dans 
le chemin » Nombres 22 :23, l'Animal dut parler, établissant un grand dialogue entre l'animal 
et le prophète de Dieu, en commençant par l'âne comme orateur : - Pourquoi est-ce que tu me 
frappes ? -Je t'ai toujours porté, -Pourquoi tu ne marches pas ? - Pourquoi ne regardes-tu pas 
l'ange avec l’épée ? 

L'âne était la dernière ressource que Dieu utilisait pour parler au prophète ; de la même 
manière, il y a des personnes que Dieu utilise pour parler, mais beaucoup n'acceptent pas 
leurs conseils parce qu'ils les considèrent inférieurs à eux. 

« L'ânesse m'a vu, et elle s'est détournée devant moi déjà trois fois ; si elle ne fût pas détournée 
de moi, je t'aurais même tué, et je lui aurais laissé la vie » Nombres 22 :33. 

CONCLUSION : 

L'âne, étant un animal de trait, et parfois considéré comme un peu maladroit, a fini par faire 
preuve de plus de sagesse que le prophète et lui a finalement sauvé la vie. Aujourd’hui, 
beaucoup de gens, comme Balaam, ignorent les conseils du Seigneur. 

Dieu parle encore et encore, le problème est que beaucoup ne veulent pas écouter les conseils 
qui viennent de Dieu et c'est pourquoi Dieu utilise d'autres personnes et situations pour pouvoir 
communiquer le message. Aujourd'hui, Dieu nous parle à travers la Bible, à travers les 
pasteurs et les dirigeants, à travers les anciens de l'église dans le but de nous donner un 
message ou des conseils pour notre bien. Dans le livre d'Hébreux 1 :1-2, il nous est également 
dit ce qui suit : « Après avoir autrefois, à plusieurs reprises et de plusieurs manières, parlé à 
nos pères par les prophètes, DIEU, dans ces derniers temps, nous a parlé par le Fils, qu'il a 
établi héritier de toutes choses, par lequel il a aussi créé le monde… » 

Il est important d'apprendre que Dieu aime l'humanité et ne veut pas que quiconque se perde, 
c'est pourquoi il peut utiliser qui il veut, d'où l'importance de valoriser les personnes qui sont 
autour et qui, à tout moment, peuvent devenir un instrument de bénédiction. Maintenant, 
racontez comment Dieu vous a parlé par sa grâce prévenante, salvatrice et rédemptrice pour 
faire de vous une personne rachetée. 

Maintenant, vous pouvez faire la même chose avec un autre et parler de l’amour de Jésus afin 
que Dieu montre sa miséricorde et puisse aussi racheter les autres de leurs péchés. 
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POUR TRAVAILLER EN CLASSE : Lisez Nombre 22 :28 et remplissez les mots croisés en 
répondant à chaque question.  



37 
 

LEÇON -14- 

L’IDENTITÉ DE JÉSUS, PRINCE DE PAIX  
PAR GRÂCE ET MISÉRICORDE  

(Livre de support « L'ADN des Nazaréens » - Ecole de Leadership) 

TEXTE BIBLIQUE : ESAÏE 9 :6 

 
INTRODUCTION : 

L'ADN est responsable de la transmission de l'héritage et des caractéristiques de nos ancêtres 
qui définissent notre identité ; et l'exprime à travers : l'Histoire, la Théologie, l'organisation, la 
mission et son mode de vie. Esaïe contient la valeur du Messie qui a hérité de notre identité 
au moment où l’humanité en avait le plus besoin. 

Dans un monde plein de guerre et de violence, il est difficile de voir comment Jésus pourrait 
être le Dieu tout-puissant agissant dans l’histoire humaine et l’incarnation de la paix. C'est ce 
qui s'est passé dans l'Ancien Testament, même le peuple, connaissant les prophéties données 
par les hommes de Dieu, doutait de la plus merveilleuse prophétie donnée par Ésaïe 9 : 6. 
Comme le prince de la paix. 

I. ESAIE 9 :6 : PROCLAMATION DE LA NAISSANCE DU MESSIE 

« Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, Et la domination reposera sur son épaule 
; On l'appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. » (Ésaïe 
9 :6) 

C’est vraiment l’une des prophéties les plus étonnantes jamais données. Sans doute, en 
référence à la naissance promise à Marie, d'Emmanuel (Dieu avec nous). « C'est pourquoi le 
Seigneur lui-même vous donnera un signe, Voici, la jeune fille deviendra enceinte, elle 
enfantera un fils, Et elle lui donnera le nom d'Emmanuel. » (Ésaïe 7 :14). L’enfant qui naît est 
l’être humain Jésus qui est venu dans ce monde comme un bébé, tandis que le Fils donné est 
la Deuxième Personne éternellement engendrée par la Divinité. Emmanuel est le nom terrestre 
choisi par Dieu pour son Fils et représente le caractère de l'Enfant, signifiant « Dieu avec 
nous » ou « Dieu est parmi nous ». 

Or, Ésaïe 9 : 6 décrit les noms divins qui ne peuvent être vrais que pour le Dieu merveilleux, 
le Conseiller, le Dieu puissant, le Père éternel, le Prince de la paix. La personne du Messie est 
présentée comme celle d’un homme, car il était un descendant de David, mais il était aussi 
Dieu. 
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II. L'IDENTITÉ DU PRINCE DE PAIX DANS ESAÏE 9 :6 

1. Parce qu’un enfant nous est né : 
Cela prédit la naissance du Messie, Jésus-Christ (voir aussi Ésaïe 7 :14, note). Sa naissance 
aurait lieu à un moment et un lieu défini dans l'histoire, et ce Fils messianique naîtrait d'une 
manière originale et prodigieuse. 

Le but de la venue du Christ était que « nous » profitions à tous ceux qui l'acceptent comme 
leur Seigneur et Sauveur. Esaïe a vu les ténèbres et la tristesse de la nation, et il a également 
vu le fils qui naîtrait pour éliminer ces ténèbres et éclairer le monde. Cette grâce nous est 
parvenue, qui pouvons désormais témoigner de ce qu'il a fait pour chacun de nous, maintenant 
nous pouvons atteindre les autres pour son royaume. 

2. Le Fils nous est donné : (Grâce salvatrice et rédemptrice) 
Depuis l’éternité, Dieu a prévu de « donner » son Fils en propitiation pour nos péchés. Jésus 
est le fils de Dieu et il a existé éternellement en tant que fils. Le Messie est souvent représenté 
comme ayant été donné ou envoyé, ou comme un don de Dieu, comme le note Actes 4 :12 ; 
Jean 3 :16 ; Éphésiens 1 :22 ; Jean 17 :4. Le Messie était par excellence un don de Dieu pour 
nous. L’homme n’avait aucun droit sur lui, et Dieu a volontairement donné son fils en sacrifice 
pour les péchés du monde, uniquement par sa grâce.  

3. Et la principauté sur son épaule : 
Jésus régnera comme Roi des rois et Seigneur des seigneurs et le gouvernement du monde 
entier reposera sur ses épaules, et sur tous les rois de la terre et son royaume n'aura pas de 
fin. 

4. Et il sera appelé Merveilleux, Conseiller : 
Un conseiller est celui qui donne des conseils ou des instructions, et Jésus-Christ a donné de 
merveilleux conseils lorsqu'il était sur Terre. Nous lisons dans la Bible que « les foules étaient 
étonnées par sa façon d’enseigner ». 

C'est un conseiller sage et compréhensif doté d'une compréhension extraordinaire de la nature 
humaine. Leurs conseils ne consistent pas uniquement en réprimandes ou en remontrances, 
mais prennent le plus souvent la forme d’enseignements et de recommandations affectueux. 

Jésus est notre « merveilleux conseiller », notre exemple parfait et notre enseignant infaillible. 
Il nous montre et nous dit quoi penser et comment vivre, et Il n’a jamais tort, car en Lui « sont 
cachés tous les trésors de la sagesse et de la science » (Colossiens 2 :3). Le témoignage, 
même de ses ennemis, était que « …jamais homme n’a parlé comme cet homme » (Jean 7 
:46). « Et tous lui rendaient témoignage ; ils étaient étonnés des paroles de grâce qui sortaient 
de sa bouche, et ils disaient : N'est-ce pas le fils de Joseph ? » Luc 4 :22 
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5. Dieu fort : 
Toute la plénitude de la vérité habiterait en lui, Dieu Puissant ! Dans notre passage, les deux 
mots hébreux sont utilisés. Premièrement, un enfant naîtra et son nom sera EL, qui est un mot 
pour DIEU. Nous connaissons cette utilisation du mot lorsque Dieu s’appelle El Shaddai, un 
terme que vous avez entendu peut-être.  

Et il s'appellera GIBBOR, mot qui signifie PUISSANT. Ce mot fait référence à la puissance qui 
perce et provoque des victoires. Le conquérant de toutes choses. 

Deutéronome 26 :8 utilise le mot qui dit : « Et l'Éternel nous fit sortir d'Égypte, à main forte et 
à bras étendu, avec des prodiges de terreur, avec des signes et des miracles ».  

Appeler Jésus Puissant, c'est dire qu'Il est le capitaine des vainqueurs. C'est le patron des 
héros. Il est le Roi des rois et Il est le Seigneur des seigneurs. Il est le Dieu Puissant ! Quelle 
bénédiction nous avons d’avoir un Dieu qui peut tout faire et qui est fort pour nous aider dans 
nos problèmes. 

6. Père éternel : 
Soulignant sa divinité absolue et éternelle, ainsi que sa toute-puissance et l'unité du Père et 
du fils dans la Divine Trinité. Jésus est aussi « Dieu puissant » et « Père éternel ». 

La question qui peut se poser est de savoir comment le fils pourrait aussi être « le Père 
éternel ». En fait, cette expression pourrait aussi être traduite par « Père de l'éternité », ce qui 
nous rappelle que le Fils éternel était le Créateur du temps, ainsi que de l'espace et de la 
matière, et même de toutes choses (Jean 1 :3). ; Colossiens 1 :16). Dans le mystère insondable 
mais glorieux de la Trinité, le Seigneur Jésus a également souligné que « Moi et le Père 
sommes un » (Jean 10 :30). Il est Dieu Tout-Puissant « Car en lui habite corporellement toute 
la plénitude de la divinité ». 

Le titre « Père éternel » fait allusion au pouvoir et à l’autorité du Roi messianique pour accorder 
aux êtres humains la perspective de vivre éternellement, et cela se transmet à ses enfants qui 
l’ont reçu comme Seigneur et Sauveur de leur vie.  

7. Prince de la Paix : 
Son règne apporterait la paix grâce à la délivrance de leurs péchés par sa grâce et sa 
miséricorde ; Ce qui indique qu’Il est le premier dirigeant qui apportera une véritable paix au 
monde. Il est le grand pacificateur « en faisant la paix par lui, par le sang de sa 
croix » (Colossiens 1 :20). 

Jésus apporte la tranquillité d'esprit à ses disciples parce que le Seigneur Jésus « dans ses 
sentiments Tu assures la paix, la paix, Parce qu'il se confie en toi » (Ésaïe 26 :3). Il apporte la 
paix au monde en tant que « Prince de la paix », car la paix caractérisera son règne sur terre. 

En plus de la vie éternelle, l’homme a besoin de paix avec Dieu et avec son prochain. Même 
à notre époque, ceux qui se soumettent à l’autorité du « Prince de la paix » ont obtenu (Ésaïe 
2 :2-4)  
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CONCLUSION : 
Le Messie promis dans Isaïe était une promesse dont les évangiles pouvaient témoigner, 
démontrant ses miracles et ses prodiges, avec une sagesse parfaite dont chacun témoignait, 
car il apportait des paroles de vie révélant son plan parfait de salut. 

En plus d’avoir des qualités compatissantes, son règne apporterait la paix à l’humanité grâce 
à sa grâce salvatrice et rédemptrice. 

 

POUR TRAVAILLER EN CLASSE : 
Faites une carte avec les noms donnés à Jésus dans Ésaïe 9 : 6. Pliez le long de la ligne 
médiane et écrivez un message de vœux, vous pouvez l'offrir en cadeau. 

  


